



acadiance® reading **Español**

**Student Materials**

**Grade 3 | Benchmark 3**

Acadiance Learning Inc.

**For use with Acadiance Learning Online**

## El astro boricua

---

► Puerto Rico fue el lugar de origen del gran deportista Roberto Clemente.

Su familia era sencilla y dedicada. Su papá trabajó en los campos de caña y su mamá en una tienda. Fue el más chico de cuatro hermanos. Desde niño le gustaron los deportes. Su deporte favorito era el béisbol. Lo jugaba siempre que tenía tiempo.

Al concluir la escuela, jugó con un equipo de San Juan. No ganaba mucho en ese tiempo, tan solo 40 dólares a la semana. Después jugó para los Piratas de Pittsburgh por muchos años. El número en su uniforme era el 21. El astro boricua jugó en dos series mundiales y fue el jugador más valioso.

El Sr. Clemente fue el primer jugador latino en el Salón de la Fama del Béisbol de los Estados Unidos.

Ayudó a mucha gente, dentro y fuera de su país. Era un hombre muy humano y en el invierno, cuando no estaba en las Grandes Ligas, daba clases de béisbol a los niños de su pueblo natal.

En 1972, hubo un terremoto en Nicaragua y Managua, la capital, tuvo muchos daños. El astro, de 38 años, pensó en ir a ayudar. Voló, el 31 de diciembre, con cosas de primera necesidad. La ayuda no llegó porque el avión perdió el control y cayó.

El Sr. Clemente tuvo tres hijos, todos de nombre Roberto. Roberto Jr., Luis Roberto y Roberto Enrique. Su esposa Vera, sus chicos, la gente en Estados Unidos y América Latina recordarán todas sus nobles acciones y su

forma de ser. Las Grandes Ligas del Béisbol tienen una presea con su nombre. Este premio se entrega cada año desde su partida. Sus fans hasta hoy lo llaman “El Grande”. ¿Y cómo no llamarle así? Si fue un gran defensor de la igualdad y la justicia.

---

## La tortuga charapa

---

► Juan se anotó en un programa de liberación de tortugas. Este programa consiste en asegurar que lleguen sanas y salvas a lagos y lagunas del río Amazonas en Perú apenas nazcan.

Juan está feliz porque le gustan mucho las tortugas. Es la primera vez que él va a un evento como este.

El tipo de tortuga que van a liberar es la charapa. Es la más grande en su especie en América del Sur. Juan supo también que puede llegar a medir hasta un metro y pesar 60 kilos.

Estos reptiles se reproducen solo una vez al año, cuando el agua del mar baja y se forman playas en el río. Cada una pone entre 50 y 170 huevos.

Es crucial actuar ahora porque en Perú la charapa está en peligro de desaparecer.

Al escuchar las instrucciones de sus compañeros de equipo, Juan sabe que hay que recoger los huevos con mucho cuidado. Al terminar de recogerlos los trasladan a playas artificiales para que incuben por cerca de 60 días. Qué dicha saber que cuando nacen las devuelven al río. Para esto, hay que viajar de regreso a la playa. Debe ser la misma en donde se recogieron. En su travesía de vuelta al río, las tortugas enfrentan peligros. Al ser liberadas en la arena tienen que evadir a algunas aves y otros animales que se las quieren comer. Juan sabe lo grave que es eso. Por eso se mantiene en silencio y atento a todo lo que los rodea. Es una muy grata experiencia.

Es importante colaborar para mantener un buen número de tortugas en el río. Solo así se logrará que sigan con vida y reproduciéndose.

---

## Las maravillas de la arquitectura

---

► Mi papá me dio un libro de fotos de obras antiguas y modernas. Ahí están las Maravillas del Mundo. Lo vimos juntos y me contó algunas historias.

La famosa Muralla China se hizo hace muchos siglos. Un rey la mandó construir para que no invadieran China. Sigue tan grande y resistente que cada año la visitan millones de turistas.

Sobre la Pirámide de Giza, en Egipto, me dijo que un faraón dio la orden de hacer una pirámide que después fuera su tumba. Giza fue durante mucho tiempo el edificio más alto del mundo.

Me llamó la atención la foto de un parque en Chile. Mi papá me explicó que es una obra hecha a base de lagos, glaciares y montes. Es el Parque Torres del Paine y se considera una de las ocho maravillas de la arquitectura actual.

En los libros hay más obras. Está el Templo de Artemisa en Turquía, construido por el pueblo en honor a su diosa. También está la famosa Estatua de Zeus en Grecia, Se hizo para los primeros juegos olímpicos de la historia.

Las fotos que más me gustan son la del Faro de Alejandría que se construyó para guiar a los barcos y la de los Jardines de Babilonia que hizo un rey para que su esposa no extrañara los paisajes de su país.

Vimos también el edificio más alto y moderno del mundo: la Torre Jalifa. Mide 828 metros y tiene 163 pisos. Su elevador es de dos niveles.

Me gustaría mucho conocerlo.

---